
Stellungnahme der CSU-Fraktion zum Haushalt 2022
der Stadt Gräfenberg

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,
sehr geehrte Vertreterinnen und Vertreter der Verwaltung,
werte Kolleginnen und Kollegen,
liebe Zuhörerinnen und Zuhörer,
 
fast punktgenau, heute vor einem Jahr genehmigten wir den Haushalt des Jahres 2021.
Das Jahr ging...,
die Großprojekte blieben.

Nahwärmenetz, Neubau Hallenbad als Lehrschwimmbecken, sowie die Sanierung des Freibades als
altbekannte Themen....
Neue, aber auch teilweise schon länger geplante Projekte sollen nun auch umgesetzt werden
und finden ebenfalls ihren Platz im diesjährigen Haushalt 2022.

Zu nennen sind hier beispielsweise:

und nicht zu vergessen das geplante Möbilierungskonzept und Leitsystem für die Gräfenberger
Innenstadt.

All diese, und auch kleinere Maßnahmen sind im Haushalt 2022 sowie in der mittelfristigen
Finanzplanung der Jahre 2023 bis 2025 eingestellt.

Dennoch, wo Sonne ist, ist auch Schatten...

Trotz der Tilgung von bestehenden Krediten in Höhe von ca. 300 Tausend €uro und erfreulicher
Entwicklung der Gewerbesteuer und Einkommensteuerbeteiligung auf der Einnahmenseite im Jahr
2022, tritt der prognostizierte Kreditbedarf für 2023 bereits heuer ein.
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der neue Löschwasserbehälter in Sollenberg,•

die Realisierung von Parkplätzen am Michelsberg,•

die Wiederherstellung der Tragschicht in Hubertus- und Lärchenstraße,•

die Herstellung der Barrierefreiheit am Busbahnhof,•

die Sanierung des Anwesens „La Grotta“•

die Sanierung der Stützmauer in der Guttenburger Straße,•



Nach aktueller mittelfristiger Finanzplanung bis 2025 stehen der Tilgung von Krediten in Höhe von
1,3 Mio. € ein Kreditbedarf von 2,6 Mio. € gegenüber.

Ohne die Aussage der letzten Haushaltreden wiederholen zu wollen, hat sich dennoch am
grundsätzlichen Problem nichts geändert....
Wenn Gräfenberg zukünftige größere Projekte stemmen will, wird vermutlich nicht die
Ausgabenseite der Bilanz aufgrund der Priorisierung von Themen reduziert werden.
Weitere Kreditaufnahmen und eine weitere Verschuldung wären die Folge.
Zukünftige Investitionen die sicher kommen werden, sind z.B. die Instandhaltung für schon
bestehende Straßen und Gehwege, die grundsätzliche Erhaltung von Infrastruktur, sowie müssen
die Folgekosten für abgeschlossene Projekte getragen werden, und wenn man sich in der
Gemeinde so umhört, wird auch der Ruf erweiterter Kinderbetreuungsmöglichkeiten laut, die auch
zügig zur Umsetzung anstehen, wie man aus dem heutigen TOP 17 entnehmen kann.

Dies wird Gräfenberg einiges kosten.

Der einzige größere Hebel auf der Einnahmenseite ist nun mal die Gewerbesteuer und die
Einkommensteuerbeteiligung.

Umso erfreulicher ist hier die Reaktion der Verwaltung, die im Zuge der Fortschreibung des
Flächennutzungsplanes, ein zusätzliches kleines Budget in den Haushalt einstellt, um damit
Machbarkeitsstudien zur Realisierung neuer Baugebiete durchführen zu lassen.
Unsere Nachbargemeinden in der Verwaltungsgemeinschaft machen es uns vor.

Wir stehen doch vor der Wahl, ob sich die nachfolgenden Generationen Gräfenberger Familien hier
heimisch fühlen, ihre Zelte aufschlagen, oder ob sie Gräfenberg den Rücken kehren.

Je länger man wartet, wird Letzteres wahrscheinlicher.

Hier bedarf es zwar einer größeren Investition, die sich langfristig aber dennoch auszahlen wird.
Diese Maßnahme ist für die Zukunft Gräfenbergs und den dazugehörigen umliegenden Ortsteilen
gut investiert. Also, packen wir’s an.

Abschließend möchten wir uns bei allen Bürgerinnen und Bürgern für ihr ehrenamtliches
Engagement zum Wohle Gräfenbergs herzlich bedanken.
Ein großes Dankeschön auch an Herrn Steinlein und allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der
Verwaltung, die den Haushalt und die mittelfristige Finanzplanung wieder hervorragend
ausgearbeitet haben.
Trotz der schwierigen Umstände, die uns seit 2020 begleiten, und dem wieder aufflammenden
Ukrainekonflikt, ist es hier gelungen einen stabilen Haushalt aufzustellen, und an allen
versprochenen Projekten aus der Vergangenheit festzuhalten.

Die CSU-Fraktion stimmt dem Haushalt 2022 und der mittelfristigen Finanzplanung zu.
 
Besten Dank für Ihre Aufmerksamkeit.

gez. Lars Laufer

https://www.facebook.com/LaufersLars/?__tn__=K-R&eid=ARDfB12TGWe5dLZ4ulfcbEuLNbxBTx2EaSXmApW8alKXR4VdA-I5frAZT5NhJ4d6HuAjc2pDW1Zyz_NA&fref=mentions&__xts__%255B0%255D=68.ARCPVb15TfEAxfUBvzszqAPoHEwnQXaK-Zno-hQw3aqxXgyXjfVQqVjESlJMj1AMEEGsg-h0dKkn4Nwjned5RCXBUr1nKVGo0hXAwjrLDodGDAAa_2WinAf-OLR4k1rj40eW74kPFG6JoWdOEF7Rg3T9JOpALxo2cyIgREETNUXZPd0iNH5Y8uDsKoTXsEWYMnXW-RmWu2CgmTIm855GglHMiO-_Gi5BPz1XaYHPiWmjtKf1119gp0Ucm8FmKXd6Q9dCdwlu-hVwc0HiZh3-eHch_1YkOOSQ_uB29EIToM2IAO37WVQSwfYJLQQn4ACC7vE0kG35JpTZ9A5ibm_DUcpsvQ
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